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Acta Nro.: 004-2020 

Tipo de Reunión  Consejo Municipal de Gestión del Riesgo 

Fecha: 07 abril 2020 

Lugar: Hall Palacio Municipal segundo piso 

Duración:  11:00. a 11:45 a.m 

 

 PARTICIPANTES: 
 

NOMBRE CARGO 

David Alonso Toro Cadavid Alcalde Municipal 

Juan Carlos Arias Gómez Secretario de Planeación 

Amanda Lucía Suarez Hincapié Secretaria de Hacienda 

Fátima del socorro García Comandante Cuerpo de Bomberos 

Luz Alicia Moncada Suarez Gerente EPJ 

Ana María Ramírez Echeverry Inspector de Policía 

Johan Felipe Garcés Meneses Gestor Social 

Sebastián Garcés Piedrahita Sub Secretario de Agricultura y M Ambiente 

Oscar Alberto Ospina H Comunicaciones 

Ricardo León Bustamante Muñoz Ingeniero Invitado 

Yuberly Tatiana Barriosnuevos Joga Comandante Estación de Policía Jericó 

Diego Peña Director Operativo DAPARD 

 

 

DESARROLLO 

• Se inicia con el saludo del señor Alcalde David Alonso Toro, ofreciendo una cordial bienvenida a la reunión 
extraordinaria del CMGRD, saluda a los participantes que hacen parte de las diferentes instituciones del municipio y 
ofrece disculpas por la demora para el inicio de la reunión, pues se encontraba hablando con el propietario de un 
predio, fundamental para la temática que se va a tratar enseguida. Acto seguido aclara que es una reunión 
extraordinaria y que se debe a la visita del señor Director Operativo del DAPARD, Doctor Diego Peña y su equipo de 
trabajo, pues la administración viene solicitando la presencia de la entidad dada la preocupación que se tiene con los 
sectores de Aguacates y la Comba y las obras de mitigación que allí se deben desarrollar; en tal virtud, el señor 
Director del Dapard, ha desplazado esta comisión para verificar en campo las medidas de mitigación que se pueden 
tomar con maquinaria amarilla, que permitan bajarle peso a la montaña y que no perjudiquen las obras que se van a 
desarrollar en el marco del Contrato de Obra Pública ya adjudicado para el sector de los Aguacates, con recursos de 
la UNGRD, el cual se encuentra presente. Inmediatamente el señor alcalde da la palabra al señor Director Operativo 
del Dapard. 

• Inicia su intervención el Doctor Diego Peña, felicitando a la administración Municipal por el esfuerzo que hace en 
prever cualquier tipo de situación de calamidad y avanzar en este tipo de acciones y antes de entrar en detalle, habla 

ORDEN DEL DIA: 
 

• Verificación del Quórum  

• Intervención del alcalde 

• Intervención Director Operativo DAPARD 

• Proposiciones y varios 
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de la entrega a las diferentes entidades operativas de un paquete de ayudas, consistente en un kit con alcohol, gel 
anti bacterial y tapabocas, tanto a los bomberos como a la defensa civil; en segundo lugar informar que en el día de 
hoy, se estarán entregando un paquete de ayudas del gobierno nacional, fruto de una juiciosa labor de recolección 
de bases de datos, desempeñada por el municipio en temas de adultos mayores de 70 años que no estén siendo 
subsidiados por algún programa del estado; esos paquetes de estarán entregando en las horas de la tarde el día de 
hoy, no sin antes advertir que dicha entrega será hecha por el operador puerta a puerta, casa a casa y que debe 
llevar un registro fotográfico que acredite la adecuada disposición de la ayuda. En tercer lugar y siendo el tema 
centrar que nos atañe, es la preocupación por el sector de La Comba, el cual sufrió un proceso de inestabilidad el 
año inmediatamente anterior, el cual ante la llegada nuevamente de las lluvias, se puede reactivar; es importante 
mencionar que ya se tiene un Contrato de Obra Pública con recursos de la UNGRD para la actualización de unos 
estudios que había desarrollado el DAPARD y para la construcción de unas obras de estabilidad en el sector Los 
Aguacates y que nos hemos preocupado por ello y se nos ha dicho que en unos quince o veinte días más, se estará 
dando contratación a la interventoría de este proceso y así dar inicio, nos parece que es prudente dada la premura 
llevar a cabo un conjunto de acciones en asocio con la empresa privada (Contratistas) para ayudar a mitigar en el 
sector alterno de La Comba; básicamente se trata de un trabajo de mitigación, no una obra definitiva, sino poner una 
maquinaria de la que tiene el departamento disponible o usar la que tiene en el territorio la empresa contratista ya 
ubicada para hacer una labor de quitar peso a la ladera y así disminuir en una gran proporción de manera temporal, 
el peligro que los habitantes del sector poseen en el momento; con esto termina la intervención del doctor Peña. 

• Retoma de palabra el señor Alcalde, señalando que agradece las ayudas que se le dan a nuestros adultos mayores 
de 70 años e igualmente los insumos para los bomberos y la defensa civil, aunque esta última, se encuentra en el 
momento un poco ausente, pero buscaremos los mecanismos para volverlos a hacer partícipes; en cuanto a las 
obras temporales en La Comba, son muy necesarias y se debe coordinar disponiendo de parte del municipio un 
técnico que esté pendiente de las labores en cabeza del señor Secretario de Planeación, partiendo de una visita 
técnica que se realzará en los próximos minutos en la cual se determinará la manera de intervenir de la mejor 
manera en el sector; enseguida plantea unos interrogantes al doctor Diego Peña, en cuanto a maquinaria que 
básicamente son volquetas y una retro excavadora o dos y que que será colocada por el Dapard haciendo uso 
probablemente de una que se encuentra en la zona y que pertenece al Contratista de las obras de los Aguacates; la 
disposición final del material que será responsabilidad del municipio. Acto seguido el señor alcalde da la palabra al 
contratista, quien manifiesta su total disposición en colaborar en el asunto, pues lo contratado para el sector los 
Aguacates y que se iniciará en los próximos días, comprende un área que no abarca hasta el sector de la Comba y 
que esto entonces resultaría muy importante para lograr realizar unas obras de mucho mas impacto para las 
comunidades beneficiarias. 

• El Doctor Diego Peña vuelve a intervenir, señalando que es importante determinar que área se puede intervenir y 
que amerite algo urgente e inmediato, sin perjudicar lo contractual que se tiene previsto en los Aguacates, para ello 
se debe luego de la visita, establecer unas actividades y una maquinaria que sea necesaria para intervenir y así 
avanzar; a ello el contratista Ricardo León Bustamante manifiesta tener a disposición una retro excavadora tipo 
pajarita, una tipo oruga y tres volquetas que se miraría como se pueden alquilar para tal fin y así evitar problemas de 
desplazamientos desde Medellín u otras zonas del departamento, cama bajas y demás temas logísticos; es 
importante tener una buena asesoría por expertos para hacer unas obras que realmente respondan a una lógica y 
sirvan para mitigar, igualmente tener el personal que intervenga en la zona con todas las protecciones y protocolos 
establecidos. 

• No siendo más y no habiendo temas de proposiciones y varios, se da por terminada la reunión y se procede a hacer 
visita de reconocimiento a la zona afectada. 

 

CONCLUSIONES 
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• Se hará visita al sitio por parte del DAPARD, la administración Municipal y el contratista para establecer las 
condiciones del sector. 

• Se requiere al DAPARD por parte del Comité Municipal de Gestión de riesgo para que disponga de maquinaria 
pesada, retroexcavadora de oruga y volquetas para realizar la intervención en la zona. 

• Se va a estudiar la posibilidad de usar una maquinaria ya presente en la zona y propiedad del contratista de las obras 
próximas a comenzar en el sector Los Aguacates; asunto que será consultado con las autoridades departamentales 
Secretaría de Infraestructura (Rentar) para comenzar lo mas pronto posible, antes que se agudice la temporada de 
lluvias en la zona. 
 

 

 
 
Siendo las 11:45 am se da por terminada la sesión extraordinaria del CMGRD. 
 
Se anexa listado de asistencia 
 
 
 
 
DAVID ALONSO TORO CADAVID                                                JUAN CARLOS ARIAS GÓMEZ                                                
Presidente CMGRD                                                                         Coordinador CMGRD 


